

## Compte-rendu de la réunion du mardi 26 avril 2005

### 1. Impressions de voyage au Pérou :

Bernard et Annie ont fait un voyage dans ce pays pendant les congés de Pâques. Ils connaissent le Pérou pour y avoir séjourné plusieurs années. Depuis leur dernier passage en 1997, ils ont l'impression que le pays a changé.

Beaucoup de constructions nouvelles ou en cours. Espaces publics et circulation plus ordonnés. Pauvreté moins apparente. Emergence d'une classe moyenne ayant accès aux biens de consommation : c'est elle qui occupe les logements neufs et qui fréquente les grands centres commerciaux qui ont fleuri autour de la capitale. Les habitants des bidonvilles ont obtenu quelques améliorations de leur condition : délivrance de titre de propriété sur le terrain qu'ils occupent, adduction d'eau et d'électricité. Le centre historique de Lima a été restauré et les touristes sont très nombreux. Les excursions sont très encadrées en particulier la visite du célèbre site de Machu Pichu.

Sur le plan politique, la perspective des élections prévues pour 2006 crée une certaine effervescence. L'actuel président est accusé de corruption et plus ou moins discrédité. Fujimori bien que réfugié au Japon espère pouvoir se représenter.

Ce ne sont que quelques impressions forcément superficielles à l'issue d'un voyage de quinze jours.

### 2. Bilan du concert de Canto Sur :

Le bilan financier se solde par un léger déficit (une centaine d'euros) qui prend en compte le fait que nous avons fait un don de 800 euros à l'association dont s'occupent les musiciens. Près de 120 personnes ont assisté au concert. Les interventions en milieu scolaire ont intéressé les élèves.

A éviter : les séances en matinée comme au lycée Nodier de Dole car les musiciens jouant en soirée et se couchant tard doivent pouvoir se reposer le matin. Si nous renouvelons l'expérience d'ici quelques années nous envisageons d'organiser la soirée à Champagnole afin de toucher un nouveau public.

La disponibilité et le dévouement de Patrick Hynaux, coordinateur de la tournée sur la France, ont beaucoup facilité les problèmes de déplacement du groupe.

### 3. Bilan de la soirée organisée par La Séquanaise à Poligny :

Beaucoup de participants. 98 euros de vente de produits artisanaux. Grand succès auprès des jeunes du marché de mode organisé avec les vêtements d'Artisans du Monde.

### 4. Solidarité internationale :

\*1000 euros au MST par l'intermédiaire de Frères des Hommes pour le soutien à la manifestation qu'ils organisent pour aider le gouvernement à respecter ses engagements concernant la réforme agraire.

\*1000 euros au centre préscolaire de Ciudad Darío (Nicaragua) : le courrier reçu

confirme le sérieux des démarches engagées tant par la directrice de l'école que par le nouveau maire et la délégation locale du Ministère de l'Education pour régler le problème de la propriété du terrain (voir nos infos. antérieures).

### 5. Ventes de livres d'occasion :

Le problème se pose de la poursuite de cette activité très contraignante pour ceux qui l'organisent ( depuis des années : Bernadette et Fernand ) alors que le résultat de ces ventes a tendance à diminuer.

Les ventes seront limitées à 2 à Lons : le marché et la Marjorie ( dates non fixées). Une vente nouvelle à Poligny les 11 et 12 juin. Une vente à la braderie de Salins le samedi 30 juillet.

### 6. Manifestations diverses d'organisations amies.

- \*\*Soirée "Contes du Nicaragua" et vente d'artisanat, organisée par l'association P.A.R.I Salle St Roch à Poligny, samedi 30 avril à 20h 30.
- \*\*Soirée Haïtienne, repas typique, organisée par Les Amis d'Haïti à La Mouille, samedi 7 mai à partir de 20h. Renseignements : Roland Girod, 03 84 60 60 71
- \*\*Assemblée Générale des Amis de Gabriel Maire : samedi 21 mai à Port-Lesney. 14h : assemblée statutaire - 15h : intervention de Hélène Descourvières, permanente au CCFD, sur les initiatives sociales brésiliennes (programme Faim Zéro, installation de citernes à eau...)
- \*\*Préparation de la SSI ( Semaine de Solidarité Internationale) du bassin lédonien, réunion au Centre Social rue de Pavigny, 17 mai à 18h.
- 

### Prochaines réunions du CALJ :

jeudi 19 mai 20h.30 Centre Social - jeudi 23 juin : idem

.....

### **DIAL (Diffusion de l'information sur l'Amérique Latine)**

38 rue du Doyenné - 69005 LYON - Tél 04 72 77 00 26

[dial3@wanadoo.fr](mailto:dial3@wanadoo.fr) / [www.dial-infos.org](http://www.dial-infos.org)

Les infos du CALJ sont le plus souvent des condensés d'articles diffusés en espagnol sur internet par des agences latino-américaines. Pour les personnes désireuses de recevoir des informations sur l'Amérique Latine plus détaillées et en français, l'organisme de référence est DIAL, qui publie deux fois par mois plusieurs articles sur des sujets d'actualité.

Nous reproduisons ci-dessous le "chapeau" de deux articles DIAL du mois d'avril :

**ARGENTINE -L'économie solidaire, antidote contre l'exclusion.** Des milliers de travailleurs argentins construisent une économie solidaire sous forme de coopératives manufacturières et rurales, d'entreprises qu'ils reprennent après fermeture, en pratiquant l'autogestion et en favorisant la création de petits ateliers.

**BRESIL - La législation brésilienne sur les territoires occupés par les descendants des esclaves fugitifs (les quilombos).** Progrès et régression. Pour fuir les conditions de vie et de travail qui leur étaient imposées, des milliers d'esclaves noirs du Brésil s'enfuirent loin de la propriété de leurs maîtres et créèrent ainsi des communautés rurales dénommées les quilombos. Le mouvement commença au début du XVIIe siècle. Quelle est leur situation juridique actuelle, quels droits ont-ils sur les terres qu'ils occupent? C'est ce que précise l'article de Marta Pintos dos Anjos, avocate et conseillère juridique de la Commission Pastorale de la terre de Bahia.

